

Informe Actividad 08 PPC 2022

Actividades conmemorativas por el mes de la Francofonía / Charla El Francés y lo Latinoamericano



México es uno de los miembros observadores de la Organización Internacional de la Francofonía (OIF). Por lo mismo la representación consular de México en Montréal ha logrado participar en las ediciones quebequenses de conmemoración del mes de la francofonía que se suceden cada año de manera global durante el mes de

marzo. Esta celebración sirve anualmente para poner de relieve todo lo relativo en materia de producción cultural, literaria y laboral que se realiza mediante el uso de la lengua francesa, así como el rol de la OIF como agente promotor en los países francófonos y en el mundo de valores comunes avanzados por México como la prevención de conflictos, el respeto y la valorización de la diversidad cultural y lingüística, el estado de derecho, los valores democráticos entre otros.

En esta ocasión el consulado general de México en Montréal planificó una conferencia magistral a dos voces, ofrecida en línea a través de la plataforma Facebook Live que contó con la participación de la profesora Rosalba Lendo Fuentes, directora de la carrera de Letras Francesas de la UNAM, la maestra Juliane Bertrand, profesora de Francés como Segunda



Lengua en la Escuela de Lenguas de la Université du Québec à Montréal (UQAM) y la moderación del embajador Alejandro Estivill. Entre muchos otros temas de alcance cultural y literario la conferencia hizo un rastreo histórico sobre las relaciones entre la francofonía -en su definición más abarcadora- y el mundo latinoamericano. En principio se hizo hincapié en el rol de la francofonía en la confirmación original de la latinidad y por ende lo latinoamericano. A partir de ahí se trataron temas como la enseñanza del francés en México, su estado, potencialidades y alcances; los mecanismos de didáctica del francés como lengua segunda en México y en Montréal para hispanófonos; las contribuciones de México al estudio de la literatura francesa y las letras medievalistas, entre otros.